

de al establecimiento y en general 4. cuantos presenciado el positivo aprovechamiento que manifestado las alumnas su capacidad poco un su modestia y candor al mismo tiempo un desembarazo amiable hijo de la buena

Nuestro país progresó dijo un escritor público días pasados y nosotros lo confirmamos hoy en éste. Nuestro país progresó pues que a su juventud instruirse solidamente, moralizarse desarrollar todos los elementos de felicidad posible. La provincia de Bogotá, a lo menos, puede jactarse con orgullo de poseer un establecimiento en nada cede a las decadentes pensiones de hoy, comenzando por el edificio, y acabando por las últimas minuciosidades de la economía interior.

La consternación muy antigua elojar con exceso los relatinamientos de los jóvenes que estudian en los colégios y esta costumbre cortesana ha impedido siempre que el verdadero mérito obtenga el aplauso que merece. La provincia de Bogotá, a lo menos, ha dejado, pues, confundido con el falso, ha dejado en el el premio del homenaje público. No más que curiosa lamentanlos esta consternación que curiosa e injusta al ver el brillante resultado de las leyes de aquella casa de educación. En verdad alegre es el contento al oír en la tierna boca de aquellas virgenes tan bellas, tan cándidas e inocentes las nociones más sublimes de las ciencias, espuestas con claridad, precisión y firmeza. Podemos asegurar que todo lo que en la Nueva Granada puede aprenderse en materia de geografía es ya del dominio de estas intelligenzas precoces. Otro tanto podremos decir en cuanto a bordado y costura; el dibujo ha llegado a un alto grado; la aritmética, árida y desopilable de suyo, no se ha resistido a su comprensión; y así hemos visto ejecutar con maestría las operaciones más difíciles, y resolver las problemáticas más complicadas. Las nociones de la física que han expuesto podrían haber hecho lucir a jóvenes más acostumbrados a esta clase de actos públicos; y debemos hacer una observación que es de mucho peso, a saber que los examinadores a porsia se propusieron apuntar hasta el último punto las dificultades y se esmeraron en hacer fuertes objeciones a todas las cuales se contestó victoriamente. El acto literario, mejor en la parte teórica que en la práctica, fué sin embargo lucido. Las voces de algunas jóvenes son buenas y observamos en lo general bastante afinación y exacta medida. También vimos ejecutar con elegancia algunos valses de Strauss y variaciones difíciles. Sentimos sobremanera que los instrumentos no fueran buenos. Por qué no conseguir

muy rico, y la gata de s. ni se acuerda con el buen rico miz que las juntas piadosas y caritativas les usen su carna, y como sus fervientes deseos oran los de los doctos, con que por qué deberá lamentarse el hombre, si los necios corren en seguito a este primero entra por casa se rodearon como te ha dicho del buen rico desplegando, como sucede en estos casos, todo el intelecto que cabe en almas cuya virtud es sublita, ofreciéndose por lo pronto un médico de la capital porque del pueblo dízque no habrá quien pudiera servir conviviendo el rico pacífico cada qual se ofrecía a ser el conductor de los chulos y médico de la capital.

Llegado que fue el selectísimo Doctor con aquel aire de majestad y de sencillez que se adquirió con habitar las ciudades populares, su hizo cargo del enfermo del que he se supo en tres días, nun cuando nadie sabía como había clasificado la enfermedad, ni que clase de diagnóstico y pronóstico habría hecho, hasta qué por fin un Doctor pueblano, porque vive en pueblo, se le acercó a mi Doctor de la capital y conferenciendo acerca del rico enfermo se vió que todavía el Doctor de la capital se hallaba en duda si sería pleurecia, pericarditis o hydrothorax lo que el tal rico padecía el pueblano que sin duda tenía algo de suscitado.

dijo que en estos casos la auscultación era robarse el verdadero asiento del mal que la aplicación del cilindro le daría toda certeza; pero el selectísimo Doctor contestó que él no estaba por esos cautos. Añen, contestó el pueblano burlándose del Babieca. Y curará U. a este hombre, replicó el del pueblo. Si señor, respondió el de la capital; pero si yo no vengo muere, porque el método que se empleaba era bárbaro: creí que pronto estaría en estado de andar, porque el pulso ha remitido considerablemente, lo que se verificó en breve que fue remitido a la otraidad a puño de vencedores.

¿Afecto U. mas, mi querido Joaquín para convenirlo de que Pepito no debe bajo ningún aspecto ser una víctima de Esculapio? No ha visto U. el Joven número 3. o Y no observa que contra todas las clases parto esto profundo escritor, menos contra los médicos! Y cree U. que esto haya sido por compasión o porque los médicos no tienen rabo que pisar. Pues no señor, es porque el Joven los reservó y de sus escuelas con el auxilio de los conocimientos y descubrimientos que han Enriquecido la ciencia en estos últimos años han visto jóvenes que se han singularizado por sus capacidades y aprobación, pero que no habiendoles sido más propicia la fortuna (o sea porque ninguno puede ser príncipe en su patria) se les deprime y anómala de un callista, o de cualquiera otro que los mares hayan impulsado a esta tierra que pronto se les transforma en droga. Por lo que han más todavía y U. habrá presenciado la escala de tribuna que se observa

medios prelado defender, no es tampoco la mía; porque no es la de aquel que murió en la cruz por la felicidad del género humano, cuya doctrina de paz y tolerancia ha civilizado al mundo; que no quiere la muerte ni aun para el pecador, sino que se convierta y viva, y que muera a los hombres no solo amar a sus amigos, sino también amar a sus enemigos y rogar por los que nos persiguen y calamitan. No es la religión fundada en deseos como los tuyos no es mi religión, porque no es la religión de Jesucristo.

Pero esa caridad, esa religión no es ninguna la de la ley natural — amar a vuestros amigos y aborrecer a vuestros enemigos. Pues aunque yo no conozco al autor de la Campanula del Alba, estoy seguro de no haberle hecho daño directa, ni indirectamente. Yo no he atacado con mis escritos y con mis hechos sino a los facciosos y esto como partido perturbador enemigo de la moral, jamás a los individuos en particular; con una mano llamaba a los pueblos a la lucha en defensa de sus derechos, y con la otra enjugaba la sangre y lágrimas que sus doscierres obligaban a derramar. (1)

Por esto escité, aprobé y aplaudí el número 6.º del Granadino, que su redactor tuvo la bondad de mostrarme manuscrito, por el cual, llamaba a los granadinos a una reconciliación general, bajo una política agradecida con los buenos resultados y tolerante con los desacuerdos. Halagüeña respuesta que se dispusieron como el fresco vapor de la mañana. Hizo cierto partidillo que nos opone y que se ha apoderado de los frutos de la revolución, se arroga el derecho de llamar facciosos y tildar de impíos a los ciudadanos que quiero anudar cualquiera que sea su conducta y sus servicios desinteresados a la causa del orden. Otros habrán hecho más útiles servicios que el que suscribe a esta misma causa en la pasada revolución, y tal vez el autor de la Campanada será uno de ellos, pero yo protesto que no he hecho mas con mi persona, con mi pluma, con mi familia y con mis cortos intereses porque no he podido hacer mas, y la ciudad entera de Bogotá me hará justicia. (2)

Pero después de rota y aniquilada la facción enajenarse contra los individuos, es como dice el refrán español "á toro muerto gran lanzada," cosa indigna de un caballero: es insultar las conciencias de los inmortales que con su sangre vertida en el cadalso espiaron durante sus delitos, es acción inmoral y anti-crística. Jamás de esta manera probare yo mi amor por la causa del orden.

Confieso que no he leído la historia de la reforma protestante por Sir. William Cobbett; y aunque creo que tal lectura no sea absolutamente indispensable para ser buen cristiano, no obstante, imitando la conducta del célebre Franklin en caso semejante, agradecería al autor de la Campanula que me preste dicha obra, pues me gustaría mucho las obras de historia crística, principalmente aquellas que dan una visión histórica de la Iglesia Católica, a cuyo gremio uno glorio pertenecer: Unidad que está llamada por Dios, a cubrir la as do la tierra para la paz del mundo como lo demuestra la tendencia de la civilización moderna. En cambio podría dar al autor algunos libros religiosos que le harían mucho provecho; pero principalmente lo recomendaría la lectura del Di-

al público de Bogotá.

*La injusticia destruye la moral porque no hay moral sin seguridad.*

*No hay dulces afectos sin la certidumb que los objetos de nuestro cariño*

y en durar y calmarse se deba la conciencia, el espíritu la terrible y áspera conciencia incansable contra la corrección, si he dicho, la unidad de la de su que presenta indigna de. Sin este ya se merece.

Lo que ser materia que bien se en el que redactaba. Para dice algún tanto cuando lo

hecha que si mismo, y otros caídos y primitivos el origen del pueblo... investigación un concurso, la eficiente, o el despreciable está basado por los costumbres pírritu dà un por intereses atacistas y se sado, es anónimo y las se dejaron discípulos, corro con al y da. Boabdil Táceros filosofía... No se si algo de inútil en una muerte Nueva (1).

Para es

que si no se Dijo el protestante